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;[...._._,..__._ il _bubjcct. RE. mut du nouveau (Iepute de (,ASPE :
== 7 Feom) P\ndre Coté ey !

= Date:[09/12/2008 11:10:00 AM__ =
B  To claude. lLbCBHEUI(g- Martin Lapomlu Mario Maru.l E-
I : ~ Message Body -

[Claude si ]MI|Lb aux h.mmu.s dc !'i méme l.jc,nn quaux du.putts tu dois étre un mu.han{ lombcur

' De : Claude Lescelleur [mailto:claude. lescelleur | N
|Envoyé : 9 décembre 2008 10:39

A André COté: Martin L.apointe; Mario Martel

Objet : mot du nouveau député de GASPE....

D(, Georges Mamelonet 2004 [m: uim_

fn\mu 9 décembre 2008 10:28

A : Claude Lescelleur
|Objet : Re: sinceres félicitations....

Merci beaucoup Claude,

Mes salutations a ton équipe et soyez assurés que je serai au rendez-vous pour nous.

{Georges

|Le 08-12-09 06:41, « Claude Lescelleur » <claude.lescelleur [ I 2 éorit -

Bonjour Georges

Javais une réunion hier soir de sorte que je n’ai pu aller te féliciter en personne; SACHE CEPENDANT QUE

JE TE SOUHAITE LES PLUS SINCERES FELICITATIONS

Le comté de Gaspé peut maintenant compter sur un député solide, articulé et brillant: ON PEUT REGARDER
L'AVENIR AVEC OPTIMISTE ET FIERTE

Salut monsieur le député
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|Claude Lescelleur, ing.,M.Sc.
Directeur régional
1Roche Itée. Groupe-conseil

claude.lescelleur@ | N

IMISE EN GARDE CONCERNANT LA CONFIDENTIALITE

IL'information contenue dans ce courriel est réservée exclusivement a l'usage personnel et confidentiel du
{destinataire indiqué ci-dessus. Si ce message ne vous est pas adressé ct que vous n'étes ni un employé ni un
mandataire chargé de le remettre au destinataire, nous vous avisons par les présentes que vous avez regu ce |
Idocument par erreur et qu'il est strictement interdit de le réviser. de le diffuser, de le distribuer ou d'en faire |
une copie puisque confidentiel. Si vous avez reqgu cette communication par erreur, veuillez nous en aviser i
immédiatement par courriel et supprimer le message original.

HCONFIDENTIALITY CAUTION

The information contained in this e-mail is intended only for the personal and confidential use of the
Irecipient(s) named above. If the reader of this message is not the intended recipient or an employee or agent
Iresponsible for delivering it to the intended recipient, you are hereby notified that you have received this
Idocument in error and that any review, dissemination, distribution, or copying of this message is strictly
prohibited. If you have received this communication in error, please notify us immediately by e-mail, and
Idelete the original message.
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